



## Veintiún jóvenes finalizan diplomado impartido por la Escuela Centroamericana de Formación Política y Ciudadana –ECFPC–



Jóvenes posan tras recibir su diploma de participación impartido por la Escuela Centroamericana de Formación Política y Ciudadana

Veintiún jóvenes comprendidos entre los 18 y 35 años, provenientes de diferentes regiones del país, finalizaron, el pasado 19 de noviembre el *Diplomado de Formación Política y Ciudadana*, impulsado por la alianza entre el Apostolado Social de la Compañía de Jesús y la Vicerrectoría de Investigación y Proyección de la Universidad Rafael Landívar –VRIP–, en el marco de la Escuela Centro Americana de Formación Política y Ciudadana –ECFPC–.

El proceso de formación se desarrolló en las instalaciones del Centro Integral de Proyección P. José Ignacio Scheifler Amézaga, S. J., ubicado en la zona 9 de la ciudad de Guatemala, entre los meses de marzo y noviembre del año en curso. El diplomado busca fortalecer liderazgos juveniles encaminados a emprender acciones de transformación social y política.

Motivados por la eutopía «otra política es posible», desde el año 2008 el sector social de la Compañía de Jesús en América Latina ha impulsado en la región la ECFPC. En Guatemala, dicha iniciativa se desarrolla en tres territorios: el altiplano occidental, la región de Ixcán y en la ciudad de Guatemala. Esta última está confiada a la Dirección de Proyección Universitaria –DPU– de la VRIP.

Su concreción ha sido posible gracias a los valores y esfuerzos institucionales compartidos con otras obras de la Compañía de Jesús, organizaciones y sujetos participantes. Su objetivo principal es «contribuir al establecimiento de una sociedad justa y democrática, mediante procesos de formación que fortalezcan el ejercicio responsable de la ciudadanía y propongan formas alternativas para las relaciones de poder en el marco del bien común».

La ECFPC es una apuesta de la URL en apoyo a los jóvenes y está vinculada en el Plan Estratégico Institucional –PEI– 2022-2030 desde el producto estratégico PE-4.2.3: *Formulación e implementación de una estrategia de participación universitaria en las redes provinciales de articulación e incidencia: Red Jesuita con Migrantes (RJM), Educación Jesuita en Guatemala (Ejegua), Comisión Centroamericana de Medios (C-CAM) y la Comisión Provincial del Apostolado Social.*



Participantes del diplomado Formación Política y Ciudadana durante una dinámica grupal

## Espacio seguro y libre

«La experiencia que me dejó la ECFPC ha sido bastante significativa. Me llevó un aprendizaje para aplicar, duplicar y contribuir en mis actividades diarias. Durante este proceso pude generar amistades, familia y también alianzas. Este es un espacio seguro que nos permite la convivencia con grupos que son parte de la sociedad, donde podemos expresarnos con total libertad en un marco de respeto. Acá aprendemos de la acción lo que es mucho mejor, porque nosotros accionaremos lo aprendido», manifestó Jayson Itzep de 29 años, uno de los 21 jóvenes de la cohorte 15, que participó este año.

Rosa María Sánchez de 33 años, calificó la experiencia de «transformadora». Aseguró que «fue de lo general a lo específico» lo que le permitió relacionarse y compartir con otras culturas. «Tenemos compañeros de diferentes departamentos, esto ha enriquecido de gran manera la convivencia. Aprendimos que nuestra comunidad necesita de un acompañamiento, no solo se trata de decirles lo que hay que hacer, sino involucrarlos. Ese es el aprendizaje más fuerte que llevo, poder involucrarme de una manera eficiente y eficaz con mi comunidad».

Textos y fotografías: Juan Manuel Castillo - Edición y diagramación: Cecilia Cleaves

## Más información

**Vicerrectoría de Investigación y Proyección**  
**Dirección de Proyección Universitaria**

Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala  
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16  
Edificio O, oficina 302

PBX: (502) 2426-2556  
[vrip-dpu@url.edu.gt](mailto:vrip-dpu@url.edu.gt)